

# Iniciativas serán abordadas por Corma y actores del sector en una asamblea en Concepción

## Plantean propuestas de reactivación, desarrollo y empleo en rubro forestal

Por **Diana Aros Aros**  
 diana.aros@diariodelsur.cl

Con el objetivo de entregar las sugerencias al Gobierno, desde el gremio apuntaron a la necesidad de financiamiento para pequeños productores en medio de crisis.

Este miércoles la Corporación Chilena de la Madera (Corma) realizará una inédita asamblea en Concepción con representantes de empresas forestales de diversos tamaños, además de sindicatos del sector y autoridades de la zona. Según explicó el presidente nacional del gremio, Juan José Ugarte, la instancia busca dar cuenta de la crisis que atraviesan las firmas madereras y qué caminos se debieran enfrentar y así "dar pasos concretos para poder superarla y no perder esta gran oportunidad que tenemos como país para el desarrollo sustentable como todos aspiramos".

La jornada, que se realizará en el Centro Español desde las 9:00 horas, también busca ser una instancia que permita abordar propuestas desde diferentes escenarios, las que se pretenden entregar directamente al Gobierno.

### PROPUESTAS SECTORIALES

En esa línea, Ugarte expuso que "en el corto plazo y con sentido de urgencia, el poder entregar apoyo de financiamiento hacia los pequeños industriales y propietarios para que puedan generar mayor valor agregado, asociatividad, de manera de sostener la principal fuente de empleo a nivel local y de las comunas forestales del país". En el largo plazo, indicó la importancia de recuperar instrumentos de fomento "que permitan a productores volver a plantar y así reforestar superficies que fueron afectadas por los incendios y para el manejo sustentable del bosque nativo".

Desde Corma también postulan la necesidad de disminuir el costo de los seguros para pequeños y medianos propietarios forestales, alcanzar un 35% de las construcciones con estructura de madera al 2050 y una propuesta de exención de impues-



Un total de 36 mil empleos y más de 200 aserraderos se han perdido a nivel nacional debido a la crisis que afecta al rubro.

**17%**

cayó la participación del sector forestal en el Producto Interno Bruto nacional en los últimos cinco años.

tos territoriales para los pequeños y medianos propietarios beneficiados por el programa de forestación, siempre y cuando estos cumplan los requisitos mínimos. A todas las sugerencias anteriores, el gremio también apunta a mejorar los estándares de medición y actualizar parámetros claves para determinar emisiones y la captura de CO<sub>2</sub>.

"Luego de esta asamblea solicitaremos una audiencia para poder hacer llegar estas pro-

puestas al Presidente de la República y al ministro de Agricultura, de manera de colocar frente al país acciones y metas concretas que avancen en estos dos objetivos de crecimiento, desarrollo económico y empleo a nivel centro sur y de sostenibilidad a nivel país con estas metas de largo plazo", aclaró Juan José Ugarte.

### DIAGNÓSTICOS

En relación a la crisis que afecta al sector forestal, el presiden-

te nacional de Corma informó que a la fecha se han perdido 320 mil hectáreas de plantaciones, se han terminado 36 mil puestos de trabajo y más de 200 pequeños aserraderos y líneas productivas han paralizado sus actividades por la falta de abastecimiento en el territorio nacional.

"Esto representa una caída del 17% que hacía el sector forestal al PIB (Producto Interno Bruto) nacional. Esto significa una pérdida de US\$ 3.500 millones sólo en los últimos cinco años", pre-



En el corto plazo y con sentido de urgencia, el poder entregar apoyo de financiamiento hacia los pequeños industriales y propietarios para que puedan generar mayor valor agregado".

Juan José Ugarte,  
 presidente nacional de Corma

cisó el dirigente.

Como factores que han gatillado esta crisis, Ugarte identificó tres: temas de seguridad para las empresas forestales y robo de madera -asociados a atentados a trabajadores y contratistas, además de suelo forestal usurpado- el abandono de las políticas públicas a los pequeños y medianos propietarios, y el desincentivo para la inversión privada.

Sobre esto último, añadió que las dificultades se ven por los sobrecostos que representan los temas de seguridad, la carga tributaria que tienen que sostener los pequeños y medianos propietarios, haciendo inviable invertir en nuevas plantaciones. "Y con la pérdida de competitividad, tanto en temas de los costos de logística como también la afectación que han sufrido las plantaciones por el cambio climático y el ingreso de plagas que no han sido debidamente atendidas", concluyó.